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一般社団法人 神奈川県建築士会 横浜支部

THE YOKOHAMA BRANCH KANAGAWA PREFECTURE

SOCIETY OF ARCHITECTS & BUILDING ENGINEERS

第23回横浜支部総会及び記念講演会

が開催されま した

「平成28年度第23回通常総会」議事録

日時 平成28年05月 14日 (土)14時 00～

会場 横浜情報文化センター7階

出席者数 46名 委任状 225名   合計 271名
司会 石 森  晋

◇ 開 会 ◇     14時 00分
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1 支部長挨拶 山成 芳直

2 議長選出 議長 山成 芳直

3議 事

1)平成27年度 活動報告

総務委員会    報告者 長井

技術情報委員会  報告者 田中

厚生委員会    報告者 高橋

広報委員会    報告者 落合

邦夫

克樹

伸廣

博

2)平成27年度 収支決算報告・監査報告

収支決算報告   報告者 菊嶋 秀生

監査報告     報告者 藤 田 武

3)平成28年度 活動計画案

技術情報委員会  提案者 田中 克樹

厚生委員会    提案者 高橋 伸廣

広報委員会    提案者 落合 博

総務委員会    提案者 長井 邦夫

4)平成28年度収支予算案 提案者 菊嶋 秀生

5)役員改選    提案者 長井 邦夫

支部長 「渡邊 一郎」 (新任 )、  副支部長 「落合 博」 (留任 )

副支部長 「菊嶋 秀生」 (新任 )、 副支部長 「加藤 高明」 (新任 )

を推薦。

1)～5)ま で一括質疑応答

総会報告 1

総会報告 2

新支部長挨拶

総会記念講演会

テニス同好会 (1)

テニス同好会 (2)

絵画同好会

横浜市建築局からの
おしらせ

総務委員会
厚生委員会

技術・情報委員会

広報委員会



質問者

回 答

質問者 :ホームページの件、予算化 されていない。

他支部 とのこともあるので、リニューアルも

含めて検討 していただきたい。

回 答 :本支部のホームページも改善 していきたい。

回 答 :役員会では常に話題になっているが、支部

だよりで結構間にあつている。新 しい検討

課題 としたい。

キャラバン隊の研修会が横浜支部だけが開

催 されてないので、研修会をしてほしい。

ご意見 として受けます。

その他質疑なし。
「活動報告」 「収支決算報告・監査報告」 「活動計画案」 「予算案」 「役員改選」を議案書
通 り全員の拍手にて採択。

6)議長解任、議事終了

7)新支部長挨拶

8)来賓紹介

横浜市建築局企画部部長        中り|1 理夫

(―社)神奈川県建築士会会長      金 7- 修司

(―社)横浜市建築士事務所協会副理事長 内山 勝麗

(一社)神奈川県建築士会相談役     藤:田  武

9)来賓挨拶     中り|1 理夫

10)金子修司会長挨拶

◇ 閉 会 ◇

第 2部   首都大学東京大学院教授
小泉 雅生 氏講演会

テーマ「住宅設計と環境デザイン」

第 3部

第 1部終了14時56分

会場 :横浜情報文化センター 6階情文ホール

司会 下村 旭

出席者  93名
第2部終了16時45分

会場 : 英一番館

司会 高橋 伸廣

参加者  52名

第3部終了18時45分

懇親会

支部長挨拶

新入会員紹介  風呂迫 遠堀 阿見 3名

遠堀さん 風呂迫さん阿見さん

支部長挨拶

小泉さんを交えて
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********* 新 支 部 長 あ い さ つ ********* 
  

             

 

 

 

 

 

 

 

  渡邉支部長 

＊総会記念講演会 

 

 

                                     

 

 

 

 

          

                                 

 

      

 

                          

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

          小泉氏                   講演会 

 

この度（一社）神奈川県建築士会横浜支部長に就任しました渡邉一郎です。 

支部会員の意見を聞きながら務めて行く所存です。施工関係や官庁関係、教育関係、

そしてまったく建築と関係ない仕事を持った方も在籍されています。建築士会の目

的は、建築士の品位の保持及びその業務の進歩改善に資するため、建築士に対する

建築技術に関する研修並びに社員の指導及び連絡に関する事務を行うことです。 

横浜支部は神奈川県建築士会の 3分の一以上の会員を抱える大きな組織です。横浜

支部の発展が本会の発展に繋がって行きます。その為には会員の増強が必要です。

会員が、活動に魅力を感じる支部を目指します。建築士として視野の拡大、技術的

知識の向上、幅広い人脈形成につながる事でしょう。誇りを持って仕事をし、支部

活動にも興味を持って頂きたいと思っております。 

 

・・・・・講演会感想・・・・・ 

2016 年横浜支部総会に会員として初めて参加しました。 

小泉雅生氏登壇の記念講演会では、環境に関わる課題を解決する

ための先進的な例を知る機会に恵まれました。熱・日射・区画・

視線という 4 つの制御レイヤによって温熱環境をコントロール

するという住宅モデルが紹介され、その手法は自然エネルギーを

効率的に使う例として効果をイメージしやすく、環境への取り組

みが加速していく中で、広く一般に浸透していく考え方になるだ

ろうと感じました。同氏は、今後省エネコントロールが、建築士

の当然の職能として求められるだろうと結びました。（阿見久美） 

 

 

 

 

 

総会後、左記のように、

小泉雅生氏による講演会を

開催しました。（出席者 93

名）。住宅設計にあたり、環

境をどのように取り入れる

か、実験住宅、LCCM住宅

デモンストレーション棟の

試みは、興味深いお話しで

した。     （雨森） 
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平成 27 年 11 月 14 日（土）開催 参加者５名 11 月 28 日（土） 参加者７名 

伊豆から久しぶりの会員の参

加もありゲームは盛り上がり

ました。 

12月 12日（土） 参加者７名 

今年もあと半月あまりとなり、とても忙

しい中、定例会には９名が参加してくれ

ました。 とても寒い日でしたが、ゲー

ムは寒さを感じさせないほどの熱戦ば

かりでした。 

 練習後は、忘年会に移動しました。 

12 月 26 日（土）参加者５名 

年末の為、参加者が少なかっ

たのですが、テニス納めが出

来ました。 

平成 28 年 1 月 9 日（土）参加者８名 

新年となり第１回目の定例会です。 

１月ですが気候は暖かく、テニスを行

うにはとても良いコンディションで皆さ

ん今年初めてのテニスを充分楽しみ

ました。 

1 月 23 日（土） 参加者８名 

本日の定例会は雪の予報が出て

いましたので中止を覚悟していまし

たが、天気は一転して充分テニス

をすることができました。気温は寒

かったのですが４時間の定例会は

とても盛り上がりました。 

2 月 13 日（土）   参加者８名 

天候が心配でしたが、何とか雨も降ら

ず予定通り定例会は行なうことができ

ました。 

今回も８名と多数の参加がありまし

た。風が多少強かったので皆さんプレ

ーに苦戦をしていました。 

2 月 27 日（土） 参加者７名 

本日の定例会は、気温はだいぶ暖かっ

たのですが、風があったので体感温度

は少し低めでした。２面を取っていたの

ですが、人数が少なく、一面でゲーム、

もう一面で練習をしました。一年ぶり位

の会員さんの参加もあり、殆ど休憩なし

でたっぷりテニスを楽しみました。 

 

3 月 12 日（土）参加者８名 

今回の定例会は、５～６名の参加

予定でしたのでコートを一面に変

更したのですが、 後半から８名の

参加となったため、二面に変更し

てフルにゲームを楽しみました。 

3 月 26 日（土）参加者７名 

桜も開花したようで、桜の前で集合

写真を撮影しました。 

定例会報告定例会報告定例会報告定例会報告    場所：金沢産業振興センターテニスコート場所：金沢産業振興センターテニスコート場所：金沢産業振興センターテニスコート場所：金沢産業振興センターテニスコート    

テニス同好会便りテニス同好会便りテニス同好会便りテニス同好会便り 

4 月 23 日（土）参加者７名 

とても暖かくテニス日和でした。 

 ２面を確保していましたが、参加

者が少なかったので１面でダブル

スのゲーム、もう１面は練習を行い

ました。 

4 月 9 日（土）  参加者９名 

桜の満開もピークを過ぎていました

が、気候もだいぶ暖かくなり、 テニ

ス日和でした。ゲームで盛り上がり、

いい汗をかきました。 

5 月 28 日（土）  参加者７名 

薄曇りの天候でしたのでテニスをす

るのにちょうど良い気候でした。久し

ぶりの会員さん、飛び入りの参加者

もあり楽しくテニスができました。 
 

同好会会員募集中！同好会会員募集中！同好会会員募集中！同好会会員募集中！ 
 テニスに関心のある方どなたでも参加可能です。特に女性大歓迎！お気軽に連絡下さい。 

 定例会は原則第２・４土曜日を予定していますが、予約状況により異なりますのでお問い合わせください。ご連絡の際はメ

ールの場合でもお名前、連絡先の記入お願いします。 

          連絡先：玉野 045-894-8452 FAX893-6614 
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建築士会並びにテニス同好会の皆様には日頃より大変お世話になり感謝しております。 

このたびなんと６年振りにテニス合宿に参加致しました！前回は確か２０１０年に千葉のスポーツ複合施設での合宿と記憶

しています。今回は５月１４日・１５日の２日間に静岡県沼津にあるニューウェルサンピア沼津という施設でした。私は初めて

利用する施設ですがとても素敵な施設です。周辺はゴルフ場もたくさんあるのでゴルフ帰りに宿泊のみ利用するグループも

いらっしゃいました。車利用だと東名高速道路の愛鷹パーキングエリアのＥＴＣスマートを利用するととても近くて便利で 

びっくりしました。 

 さて私ごとですが近年仕事の多忙を理由になかなかテニスの定例会に参加できませんでしたが、昨今の錦織圭くんの活

躍によるテニスブームに遅れをとるまいとモチベーションを上げ、満を持してテニスに没頭させて頂きました。天候にはとて

も恵まれ絶好のテニス日和の中、練習メニューから練習試合など盛りだくさんのスケジュールでまさにテニス合宿というイベ

ントにふさわしいテニス漬けの２日間を過ごさせていただきました。私は現在５２歳ですが日頃は多少のウォーキングくらい

しか運動はしていません。ですから２日間朝から夕方までテニスをするという行為は無謀だったかもしれませんが、ひじょう

に充実した時間を過ごすことができて感謝しています。それは何よりテニス同好会のメンバーがとても素敵な方たちばかり

だからだと思います。この場をおかりして参加された皆様に感謝を致します。ありがとうございました。今後もテニスというス

ポーツを通じて皆様とできるだけ長い時間を過ごすことができれば良いと考えておりますので宜しくお願い致します。 最後

にテニスに興味のある方がいましたら是非一度テニス同好会の定例会に参加してみてください。お待ちしております！ 

私もできる限り参加させて頂きます！ 

春春春春 季季季季 合合合合 宿宿宿宿 

５月５月５月５月１４１４１４１４日（土）、１日（土）、１日（土）、１日（土）、１５５５５日（日）場所：ニューウェルサンピア沼津日（日）場所：ニューウェルサンピア沼津日（日）場所：ニューウェルサンピア沼津日（日）場所：ニューウェルサンピア沼津    参加者参加者参加者参加者９９９９名名名名（日帰り含）（日帰り含）（日帰り含）（日帰り含） 

平井盛彦 

絵画絵画絵画絵画同好会便り同好会便り同好会便り同好会便り 2015201520152015 年１年１年１年１2222 月月月月 6666 日（日）かながわ労働プラザにて日（日）かながわ労働プラザにて日（日）かながわ労働プラザにて日（日）かながわ労働プラザにて    

～裸婦デッサン会を開催～～裸婦デッサン会を開催～～裸婦デッサン会を開催～～裸婦デッサン会を開催～    

    

絵画同好会、恒例の裸婦デッサン会です。会員のデッサン力も少しアップした？絵画同好会、恒例の裸婦デッサン会です。会員のデッサン力も少しアップした？絵画同好会、恒例の裸婦デッサン会です。会員のデッサン力も少しアップした？絵画同好会、恒例の裸婦デッサン会です。会員のデッサン力も少しアップした？    

デッサン終了後、中華街にて忘年会を開催デッサン終了後、中華街にて忘年会を開催デッサン終了後、中華街にて忘年会を開催デッサン終了後、中華街にて忘年会を開催    

 

今井今井今井今井    淳子会員の作品淳子会員の作品淳子会員の作品淳子会員の作品 

小倉小倉小倉小倉    喜八郎会員の作品喜八郎会員の作品喜八郎会員の作品喜八郎会員の作品 

高橋高橋高橋高橋    伸廣会員の作品伸廣会員の作品伸廣会員の作品伸廣会員の作品 

菊地菊地菊地菊地    紀代子紀代子紀代子紀代子会員の作品会員の作品会員の作品会員の作品 
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被災建築物応急危険度判定 

被災宅地危険度判定 

横浜市建築局から 
 

熊本地震により被災した方々へ、１日も早く心安らかな日々の暮らしが取り戻されることを、心からお祈りいた

します。地震の発生を受け、横浜市に対し、熊本県、国土交通省から「被災建築物応急危険度判定士」及び「被災

宅地危険度判定士」の派遣要請がありました。建築局職員が熊本県内の危険度判定を実施しましたので、会員の皆

様の参考にその概要を報告します。 

判定ステッカーの貼り付け 

危険なブロック塀 熊本市内の被害状況 

 (写真はスーパーマーケット) 

 

判定ステッカーの貼り付け 

(左側は応急危険度判定) 

応急危険度判定士４名を派遣し、４月 26 日～28 日の

３日間で、計 67 棟の判定調査を実施しました。 

＜判定活動の記録＞ 

【１日目】熊本市東区（42 棟） 

【２日目】熊本市中央区（17 棟） 

【３日目】熊本県益城町（８棟） 

 ＜派遣職員のコメント＞ 
詳細な判定場所の把握には、自身のスマート 

フォンの GPS 機能が役立ちました。 
ただ、充電ができない場合は GPS 

機能が使用できないため、移動に時間が 
かかると思われます。 

所有者に対して被害状況の説明 

被災宅地危険度判定士６名を派遣し、５月２日～５日

（３名）、５月６日～９日（３名）の８日間で、計 245

件の判定調査を実施しました。 

 ＜派遣職員のコメント＞ 
・盛土と思われる造成地、特にひな壇状の造成地

では、下側端部における被害が多く、擁壁の崩
壊などが発生していました。 

・空積み擁壁や増積み擁壁で、倒壊などの 
被害が多く見られました。 

 

危険（赤）：１２棟 要注意（黄）：３４棟 調査済（緑）：２１棟 

＜判定活動の記録＞ 

【１日目～４日目】熊本市中央区、西区、北区（125 件） 

【５日目～８日目】熊本市東区（120 件） 

危険（赤）：17 件 要注意（黄）：３４件 調査済（青）：194 件 

 

増積み擁壁の崩壊 

 

擁壁出隅部の崩壊 

 

宅地のひび割れ 

 

 

 

 

判定に際し、被災者の方々から危険度判定と避難勧告やり災証明の関係及び修復や改善方法など、さまざ

まな質問を受けました。行政としても、多くの判定士を受け入れ、適切にコーディネートするための工夫は

…など、さらなる検討の必要性も感じました。判定士の皆様と連携して、日頃の訓練や準備を着実に進めな

くてはとの思いを新たに帰浜しました。               【建築防災課 TEL：671－2943】 

 

判定活動を終えて 
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〈〈〈〈総務総務総務総務委員会〉委員会便り委員会〉委員会便り委員会〉委員会便り委員会〉委員会便り    
    

 今年度から 28-29 年度の横浜支部総務委員長を務めさせていただくことになりました小笠原です。 

前任の長井 邦夫委員長に引き続き、よろしくご指導いただきますようお願いいたします。 

 さて、横浜支部の最大行事ともいえる平成 28年度第 23 回通常総会が、5月 14 日に横浜情報文化センター 

（横浜市中区日本大通）で開催されました。総会においては、27 年度の年度活動報告、収支決算、監査報告、 

28 年度の活動計画、収支予算の議案審査に引き続き、平成 28-29 年度の役員改選が審議されこれまでの 

山成 芳直支部長に代わり、新たに渡邉 一郎氏が新支部長として就任することが承認されました。 

また、総会において加藤 高明氏、菊嶋 秀生氏が新副支部長に、会計に山成 前支部長が就任することも 

承認されました。山成 前支部長には、引き続き支部役員として活躍いただくこととなります。 

 総会終了後、恒例となりました総会記念講演会が、同センター内の情文ホールにおいて開催され、建築家・ 

小泉 雅生氏（首都大学東京大学院教授、小泉アトリエ パートナー） 

による「住宅設計と環境デザイン」と題した講演が行われました。 

 また懇談会では会場を神奈川県民ホール 6階の「英一番館」に移し、 

盛況のうちに無事散会となりました。 

 今後の主な総務委員会の活動ですが、支部全体の決算案の作成と 

次回役員会への付議、秋には恒例の美術館視察の行事、そして平成 

29 年度予算案の作成と続いていきます。引き続き支部の皆さんと 

ともに活動を進めてまいりたいと考えております。 

よろしくお願いいたします。 

総務委員会委員長 小笠原 泉 

〈厚生〈厚生〈厚生〈厚生委員会委員会委員会委員会〉委員会便り〉委員会便り〉委員会便り〉委員会便り 

 

夏の納涼会のご案内夏の納涼会のご案内夏の納涼会のご案内夏の納涼会のご案内                             

     梅雨空の折り、皆様方におかれましては益々のご健勝のことと存じあげます。 

     さて、本年度も恒例の夏の納涼会を開催いたします。夏の夕暮れに、お酒を交わし 

合いながら楽しいひと時を、過ごせればと思います。 

     皆様お誘い合わせの上、是非ご参加ください。 

 

 

《開催概要》《開催概要》《開催概要》《開催概要》 

日時   ： 平成 28 年 8 月 26 日（金） 

受付開始 ： 17:30 

開宴   ： 18:00 

場所   ： 横浜アートグレイス 

ポートサイドヴィラ 

会費   ： 会員   4,000円 

            賛助会員 5,000円 

            新入会員 2,000円 

※30名様限定（先着順） 

 

 

会誌「建築士」7 月号、8 月号に開催詳細（申込み用紙）を同封いたしますので、 

ご確認の上お申込みください。尚、お申込みはＦＡＸのみで受付致します。 

厚生委員会委員長 高橋伸廣 

 

横浜アートグレイス・ポートサイドヴィラ 
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〈技術情報委員会〉委員会便り〈技術情報委員会〉委員会便り〈技術情報委員会〉委員会便り〈技術情報委員会〉委員会便り    
 

当委員会が主催した昨年度のサロンでは、年末のお忙しい中、当会会長に就任された金子修司氏に 

「ル・コルビュジエを訪ねて」をテーマとした研修報告を行っていただきました。 

また、講演会、研修会の開催に関しては、支部総会にて活動報告させていただきましたので割愛しますが、この

ご協力頂きました皆様へ、紙面をお借りし、お礼申し上げます。 

今年度の活動に関しては、新規委員の風呂迫氏を含め総勢１１名にて、企画立案し、検討しています。 

活動内容は下記のテーマとなります。 

・木をキーワードにした企画 

・育樹祭のイベント/イサム・ノグチについて（講演会） 

・フランク・ ロイド・ ライトについて（講演会） 

・ジャズの歴史にちなんだコンサート/消防マーチングバンド 

（技術情報委員会サロン） 

 

ご関心或る方は是非とも当委員会からの広報に注意して 

見ていただければ幸いです。 

テーマ内容にもよりますが、今年度も引き続き士会会員及び 

学生、会員外へと広く参加を呼びかけたいと考えています。 

                                  技術情報委員会委員長 田中 克樹 

 
〈〈〈〈広報委員会広報委員会広報委員会広報委員会〉〉〉〉委員会便り委員会便り委員会便り委員会便り 

 

本年は、支部だより６５号および６６号を発行致します。新人会員遠堀太陽氏を含めて総勢７名で編集作業

を行っておりますが、もう少しメンバーの数が増えるといいなあと感じております。 

編集作業では誤字・脱字には細心の注意を払っているつもりで、常に完璧な紙面作りを目指しているのですが、

作者名と作品を取り違えたりなど、大きなミスが時々あり、冷や汗をかくこともしばしばです。 

今後はミスの無いよう努力したいと思います。 

広報委員会の本年度の目標に「他支部との交流」という項目がありますので、これからの他支部の活動企画を

紹介いたします。 

 

・・・・湘南支部：地引網大会 ７月９日（土） 

集合場所：茅ヶ崎海岸漁港脇 カネサ網漁場  

参加費 2,000円 

 

・・・・川崎支部：7月 13日（水） 

横須賀方面日帰り旅行 

               

・・・・相模原支部：バーベキュー大会（交流会） 

８月 27日（土） 

場 所 上大島キャンプ場 

 

 ・・・・中支部 ：秋の日帰り研修旅行 

 

※詳細は各支部にお問い合わせ下さい。 

 

【広報委員】落合 博・玉野直美・丸山幸一 

雨森隆子・加藤高明・遠堀太陽 

発行 一般社団法人 神奈川県建築士会 横浜支部事務局 

〒231-0011 横浜市中区太田町 2-22神奈川県建設会館５階  

Phone：045-201-1284 Fax.：045-201-0784 

http://www.kanagawa-kentikusikai.com/sibu/yokohama/       広報委員会委員長 落合 博 

 


